

## La inflación aumentó 29% en el sexenio de Calderón (El Financiero 10/12/12)

La inflación aumentó 29% en el sexenio de Calderón (El Financiero 10/12/12) Eduardo Jardón Lunes, 10 de diciembre de 2012 La más baja en las últimas siete administraciones. Familias pobres, las más afectadas por el alza de precios. El incremento en los alimentos fue de 46% en seis años. - Inflación acumulada de 29% en el sexenio La inflación acumulada en el sexenio anterior resultó de 29 por ciento, la más baja en las últimas siete administraciones. Sin embargo, las familias de menor ingreso resintieron un mayor incremento, ya que son las que destinan una proporción más grande de su gasto a comestibles, por lo que son las más sensibles a la evolución de precios. El incremento en el precio de los alimentos fue de 46.1 por ciento en los últimos seis años, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De esa manera, en las familias con ingresos de hasta un salario mínimo la inflación fue de 32.8 por ciento, y en las que tienen una percepción de uno a tres salarios el incremento fue de 33.4 por ciento. En contraste, se observó un alza de 31.6 por ciento en las familias con un ingreso de tres a seis salarios, y de 28 por ciento en las que superan los seis salarios. Factores como el cambio climático, una mayor demanda de biocombustibles, el alza en el precio de los energéticos y movimientos especulativos explican en gran medida la espiral que han registrado los precios de los alimentos. Y precisamente estos productos, muchos de ellos de consumo básico, lideraron los incrementos en los precios en el país en los últimos seis años. Las mayores alzas Es el caso del huevo, que subió 121 por ciento, y del chile serrano, con un avance de 102 por ciento. En el periodo de referencia el precio del frijol se elevó 95 por ciento; en los aceites comestibles la cifra fue de 85 por ciento, en el arroz 71 por ciento, y en las tortillas de maíz 66 por ciento. Destacó también el incremento que presentaron los precios de la carne de pollo, res y cerdo, de 59, 50 y 40 por ciento, respectivamente. El pan se encareció 58 por ciento; la pasta para sopa, 51 por ciento, y la leche lo hizo en 37 por ciento. Después de los alimentos, destacaron los incrementos en los combustibles y el transporte. Fue notable el avance de 60 por ciento en el precio de la gasolina Magna, y de 41 por ciento en el caso de la Premium. Por el contrario, las tarifas eléctricas y el gas doméstico reportaron aumentos inferiores a la inflación, con 23 y 25 por ciento. El costo del pasaje del Metro o transporte eléctrico subió 44 por ciento, en el autobús urbano el alza fue de 41 por ciento, de 33 por ciento en el colectivo y 22 por ciento en el taxi. A la baja Por otra parte, el INEGI informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se elevó 0.68 por ciento en noviembre, y su avance anual fue de 4.18 por ciento, la menor cifra en medio año. La inflación acumulada entre enero y noviembre es de 3.33 por ciento, y en diciembre el aumento en los precios no debe superar el 0.65 por ciento para alcanzar la meta de 4 por ciento en todo el año.